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Je pars pour le Festival slovaque « Golden 
Beggar » le 7 juin prochain, pour un retour le 
13. Je ne serai donc pas réellement joignable 
avant le 14 juin. A bientôt, Antonin. 

 
 
La Fédération participe au Colloque en Région centre sur les télés de 
proximité 

La Fédération était largement représentée au Colloque « Les télévisions de proximité dans l’espace 
régional » du 2 juin organisé par la Région Centre, à Orléans. Guy Pineau a animé les tables 
rondes pendant toute la journée. Sont intervenus à la tribune Antoine Dufour (O2Zone), Nicole Alix 
(pour la Fédération), Vincent Aguano (Canal Nord), Samuel Deleron (Télé Millevaches), Vincent Billy 
(TLC) et Jacques Dottor (TLVA), et bien sûr Dominique Fleurat, grâce à qui ce colloque a pu avoir 
lieu. Autres présents dans la salle : Antonin, qui a notamment interpellé le CSA et le législateur, et 
François Bernard. 

Outre une présentation de leurs actions, de leurs images, les membres de la Fédération on à la fois 
insisté sur l’utilité de ces télévisions de proximité, leur spécificité de fonctionnement, et le manque de 
reconnaissance qu’elles rencontrent. 

A noter que la question du fonds de soutien (dont les modalités n’ont toutefois pas été précisées) a 
été évoquée plusieurs fois, dans la bouche du rapporteur du budget du gouvernement et député 
Patrice Martin Lalande, et dans celle du président de l’Association des Maires de France et maire de 
la ville d’Issoudun, André Laignel. 

Quelques pistes de travail qui émergent des rencontres qui ont pu avoir lieu. Outre la question du 
fonds de soutien, évoquée ci-dessus, l’intérêt d’une collaboration avec l’UTLSP, déjà évoquée dans 
un passé récent, un travail avec le tout jeune réseau de diffusion alternative, Ecran Public, représenté 
ici par Sans Canal Fixe (Tours). 

 

Rendez-vous importants en juin 
La Fédération a rendez-vous avec Dominique Baudis, président du CSA, et M. Dutoit, responsable du 
groupe de travail « télévisions locales » du Conseil lundi 20 juin, dans l’après-midi. Elle a aussi 
rendez-vous avec le conseiller technique du minsitre, Frédéric Lefret, le 24 juin. 

Antoine, Nicole et Antonin iront tous les trois au CSA. La nature de l’intervention reste à préciser, 
notamment au niveau de l’articulation des demandes. Antonin ira travailler avec Guy avant cette 
réunion, qui ne pourra pas s’y rendre. Toutefois l’argumentaire de la Fédération, à savoir 
l’assouplissement de l’interprétation de la loi par le CSA, restera un des éléments fondamentaux. Les 
remarques de ces derniers jours d’Aldudarrak Bideo et de Trégor Vidéo, à propos des fréquences 
analogiques, seront probablement à utiliser. 
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Université : on avance, on avance… 
Du côté de l’Université, les salles sont désormais bien identifiées. On travaille maintenant sur le 
programme, qui a pu être un peu discuté lors de la rencontre à Orléans (un peu tard toutefois). La 
logique d’ensemble, qui doit faire le lien entres les différentes journées, commencent à être bien 
ciblée. Il s’agirait de pouvoir à la fin des trois jours aboutir à une reconnaissance formelle des 
télévisions participatives de proximité, à travers la mise en place d’un processus législatif (rencontre 
officielle à l’assemblée nationale, dépôt d’une loi sur le fonds de soutien…) 

Antonin, Dominique, Nicole et Patrick (Riv’ Nord) se rendront le 22 juin à Amiens pour rencontrer les 
élus et décisionnaires locaux, préciser l’organisation etc. Le programme (et les invités) devront avoir 
été actés d’ici là. 

 

La COFAC nous fait signe 
Antonin a rencontre M. Berthier, président d’honneur (et fondateur) de la COFAC. Petit rappel : la 
COFAC est la fédération des fédérations culturelles, qui représente les mouvements associatifs 
culturels. Elle est la plus jeune de ces fédérations de fédérations (16 en tout en France). Le secteur 
culturel associatif est pour l’instant le moins organisé et le moins écouté par son ministère (même si ce 
n’est pas toujours facile pour les autres non plus). Les VDPQ avaient quittés la COFAC fin 2004, afin 
de ne pas disperser ses efforts. 

M. Berthier, dans une rencontre assez officieuse, voulait mieux comprendre ce qu’est la Fédération et 
ce que font ses adhérents. Il souhaiterait la présence de la Fédération, afin de pouvoir compter sur 
un pôle « communication » au sein de la COFAC (la seule fédération présente étant la CNRA, pour 
les radios associatives). Il a été convenu de voir s’il était possible, à l’occasion d’un passage de 
Nicole ou d’Antoine sur Paris, d’organiser un déjeuner pour voir ce qui serait possible, ou non, de 
faire. M. Berthier se dit toutefois tout à fait prêt à se déplacer, à l’occasion d’un CA ou d’une autre 
réunion, pour présenter la COFAC et l’intérêt qu’il voit pour la Fédération à y être. 

 
Crédit Coopératif : vers une reconnaissance de principe ? 

Antonin a rencontré le sous directeur du Crédit Coopératif, lors d’une rencontre organisée par la 
FNARS Ile de France et Alice Coopératif Concept. Une rencontre devrait avoir lieu ultérieurement, 
pour éclaircir la notion de télévision participative de proximité. Cette rencontre pourrait permettre 
d’obtenir une oreille attentive du CC, qui pourrait entériner la démarche sociale, et donc un appui 
de principe (ce qui ne voudra pas dire qu’il suffira d’être une télévision participative pour être 
accueilli comme un roi dans une agence, malheureusement…) 

 

Tarifs Sacem : c’est la révolution ! 
La Sacem ayant précisé ses tarifs (cf. mail du 18 mai 2005), la réponse a été rapide et unanime : 
inacceptable. Trop élevés, trop morcelés, les tarifs proposés ne peuvent pas nous convenir. 

Il serait maintenant intéressant de monter un groupe de travail sur la question, pour voir quelles 
propositions nous pourrions faire. 

De son côté l’UTLSP (rencontrée à Orléans) a fait savoir à la Sacem qu’en l’état ses adhérents ne 
paieraient rien. Un travail commun pourrait peut être être envisagé. 
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Télés en milieu rural : et pourquoi pas un groupe de travail 

Visions Rurales, projet Ariégois, nous a contacté pour avoir des conseils concernant le financement de 
leur projet, les négociations avec les élus locaux et régionaux, etc. Vincent Aguano a conseillé un 
contact pour les projets européens, Dominique a donné des conseils aussi. 

Etant donné les récents mails d’Aldurarrak Bideo (qui lui aussi est en train, finalement, de faire un 
travail de recherche de financements et d’accords pour son propre projet de télévision permanente), 
les projets de Trégor Vidéo, la situation récemment compliquée de Télé Millevaches… il serait peut 
être intéressant de monter une rencontre entre les télévisions rurales, pour discuter financements, 
législation et relations avec les collectivités locales. 

 

Recours : communiqué de presse et convention 
Dans le cadre du recours devant le Conseil d’Etat, il a été convenu qu’une convention devait être 
signée entre TVasso et la Fédération, condition pour clarifier les responsabilités pour ce recours. La 
convention n’a pas été élaborée depuis. 

Ce rappel a été fait dans le cadre de l’élaboration d’un communiqué de presse dénonçant l’attitude 
de TV7 à Marseille, qui n’a toujours pas signé la convention avec le CSA (envoyée tout de même en 
novembre dernier à l’intéressé), ce qui empêche tout recours pour l’instant. Le CA du TVasso doit se 
prononcer dans les jours qui viennent sur ce communiqué de presse. 

 

Etude : fin des entretiens 
Les entretiens pour l’étude menée par la Fédération ont été fait pour les 5 structures identifiées. Le 
travail a totalement été fait pour O2Zone (entretiens, analyse et restitution), alors qu’il n’en est 
qu’aux entretiens pour les 4 structures restantes). 

 

Prise de position à l’OFM 
Antonin a pris position pour plus de participation directe des criticateurs en herbe à l’OFM. 
L’ouverture d’une partie du site Internet de l’OFM à des participations directes d’Internaute est bien 
plus difficile à obtenir qu’il ne devait l’être. J’ai donc pris position, en CA puis lors d’échanges de 
mails, pour une ouverture et un respect des « non spécialistes »… 

 

François Bernard président de TLC 
François Bernard est le tout nouveau président de TLC, à Châteauroux. 

 

Qui a le film de Thierry Deronne ? 
Marielle Gros (Airelles Vidéo) a demandé si quelqu’un avait le film de Thierry Deronne, 
« propositions pour une télévision alternative ». Elle veut le diffuser lors du festival d’Attac organisé 
à Aix en Provence. ZAléa en a une copie mais semble faire des manières. Si quelqu’un en a un 
exemplaire, contactez Marielle (mariellegros.iviv@free.fr). 


